



**Nombre del alumno:** Fernando Rodas Hernandez

**Nombre del maestro:** Arq. JORGE DAVID ORIBE CALDERON

**Nombre del proyecto:** Ensayo

**Nombre de la materia:** Teoria de la Arquitectura

**Grado:** 2 cuatrimestre

**Grupo:** Arquitectura

Comitán de Domínguez, Chiapas 7 de enero de 2022.

Cuando se habla de arquitectura se tocan temas como la proyección y diseño de construcciones, tomando en cuenta aspectos estéticos y priorizando el uso de buenos materiales. No obstante, en la actualidad está profundamente vinculada con el urbanismo, que se basa en la organización de las ciudades en función de los espacios que se tiene a disposición. Ambos conceptos suelen ser utilizados de manera intrínseca, denotando su mutua importancia para mejorar las condiciones de vida de cualquier comunidad.

Para entender con claridad la relación entre la arquitectura y el urbanismo es necesario mencionar problemas como el crecimiento acelerado de la población, que trae consigo una serie de consecuencias para el medio ambiente. Esto debe ser compensando con la construcción de edificios y viviendas que consuman cada vez menos energía, del tal modo que no generen residuos que afecten la ya delicada estabilidad del planeta.

Aunque en teoría, los arquitectos puedan proponer modelos que brinden esta sostenibilidad, es inevitable que se presente un desbalance. Esto es causado por el uso vehículos motorizados que emplean combustibles fósiles, tanto para el transporte de personas como de productos. La única manera de enfrentar esta realidad es cambiando radicalmente la estructura de las ciudades. Aquí es donde entra la planificación urbanística, buscando el mejor orden posible para las carreteras y los espacios públicos que sirven de nexo entre los edificios.

Por otro lado, el urbanismo permite que la arquitectura pueda aprovechar al máximo el territorio que abarca una ciudad. Esto es muy importante, pues de otro modo muchas familias no tendrían un lugar adecuado para vivir. Este es el caso de varios países subdesarrollados, donde los intereses privados de las grandes empresas atentan contra la seguridad y dignidad de la clase media y baja. Así muchas personas se ven obligadas a adquirir casas y departamentos pobremente contruidos, que al poco tiempo se empiezan a deteriorar.

Cabe mencionar que la arquitectura dentro del urbanismo muchas veces está influenciada por la economía y política de un país. Esto se debe a que no todas las sociedades tienen el mismo modelo, y habrá parámetros que deberán ser cumplidos al pie de la letra. Sin embargo, esto no debe interferir con el diseño y el aspecto estético, sino nos encontraremos con ciudades saturadas de edificios monótonos sin atractivo alguno. Asimismo, es necesario que exista un equilibrio con las áreas verdes, dando importancia a la creación de parques y espacios comunes donde la gente pueda relajarse, creando un sentimiento de

comunidad. Es un desafío que vale la pena tener en cuenta, y que nos puede acercar a un mejor futuro.